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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 27 de julho de 2017 

 

----- Aos vinte e sete dias do mês de julho do ano de dois mil e dezassete, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

após algumas correções, foi colocada à votação e aprovada por unanimidade. ------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

convidou todo o executivo para a cerimónia da Assinatura da Ata de Reconhecimento 

de Limites de Fronteira entre Terras de Bouro e Lóbios, que se realizará no dia 17 de 

agosto, pelas doze horas. --------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, interveio a Dra. Liliana Machado para abordar a II Gala de Fado, que 

se realizou no passado dia 21 de julho, na Praça do Município, organizada pela Escola 

de Música do Centro Municipal de Valências. A Sra. Vereadora considerou este evento 

musical e cultural de grande nível, que contou com uma significativa assistência. Nesta 

Gala, além de fadistas mais consagrados, atuaram várias alunas da Escola de Música do 

Centro Municipal de Valências, o que contribuiu para o êxito do evento. A Sra. 

Vereadora deixou os parabéns e o agradecimento à organização e a todos os músicos e 

fadistas presentes. ----------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha para colocar 

dois assuntos. O primeiro, sobre as descargas da ETAR do Campo do Gerês no rio 

Rodas. A propósito, questionou se a qualidade da água do rio é analisada e lamentou 

que numa zona de grande afluência de turistas e numa área de significativo valor 

ambiental se continue a poluir a natureza através de um sistema de tratamento de águas 

residuais pouco eficaz. O segundo assunto diz respeito ao funcionamento dos serviços 

do Município na tarde do dia 21 de julho. O Sr. Vereador referiu que alguns munícipes 

não foram atendidos porque os serviços municipais estavam encerrados muito antes da 

hora normal de encerramento. Ora, salientou, se a opinião pública, que não a sua, sobre 

os funcionários e os serviços municipais já não é muito positiva, o encerramento 
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injustificado e extemporâneo dos serviços só contribui para reforçar essa opinião pouco 

favorável. Assim, solicitou informações sobre o sucedido. ------------------------------------

----- Sobre as descargas da ETAR do Campo do Gerês no rio Rodas, o Sr. Presidente da 

Câmara informou que a empresa Águas do Norte, responsável pelas ETAR no 

Município, não efetua descargas a partir dessa ETAR porque o sistema não permite 

“descargas”. Contudo, após tratamento na ETAR, as águas residuais são encaminhadas 

para o rio, cujo caudal não é avaliado através de análises à qualidade da água. ------------ 

----- Sobre o encerramento dos serviços municipais na tarde do dia 21 de julho, usou da 

palavra o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira para informar que autorizou o encerramento 

dos serviços antes da hora prevista, uma vez que era previsível que a montagem de toda 

a logística para a II Gala de Fado prejudicasse os serviços do Balcão Único de 

Atendimento aos Munícipes. Segundo o Dr. Luís Teixeira, esta situação é perfeitamente 

justificada, já foi adotada por todos os membros do executivo em permanência e não 

contribui para a imagem social negativa dos funcionários municipais. ---------------------- 

----- Usou então da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para solicitar alguns 

esclarecimentos. Começou por afirmar que teve conhecimento da intenção do Sr. 

Presidente da Câmara de contrair um empréstimo de médio e longo prazo no montante 

de quatrocentos mil euros e questionou a veracidade da informação. ------------------------ 

----- O Sr. Presidente respondeu de imediato que tal empréstimo, a concretizar-se, seria 

apenas para suportar a componente municipal (ou componente nacional) dos projetos 

cofinanciados pelos Fundos Estruturais. Contudo, porque a situação das candidaturas e a 

concretização dos projetos já aprovados dispõem de um espaço temporal razoavelmente 

dilatado, com início previsto para o início do próximo ano, não viu necessidade de ser o 

atual executivo a contrair tal empréstimo, mas sim o próximo executivo que sair das 

eleições autárquicas do próximo dia 1 de outubro. --------------------------------------------- 

----- Retomando a palavra, o Dr. António Afonso questionou se a recente avaria no 

motor do Barco Rio Caldo já tinha dado “sinais” ou evidências de que tal iria acontecer, 

pois teve conhecimento que os funcionários do barco já tinham informado sobre a 

existência de problemas no motor que fazia muito barulho. Questionou também se a 

piscina municipal foi “ameaçada” de corte da energia elétrica por parte da EDP. Por 

último, questionou se o apoio solicitado pelo Núcleo Rio Homem para a organização de 

atividades culturais nas Festas Concelhias, assunto que consta da ordem de trabalhos 

desta reunião, estava previsto no orçamento das Festas. ---------------------------------------  
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----- Para responder a estas questões, o Sr. Presidente da Câmara começou por informar 

que o motor propulsor do Barco Rio Caldo que tinha dado sinais de algum problema, 

por consumir algum óleo, não foi o que partiu o bloco de cilindros. O motor agora 

avariado nunca deu qualquer sinal ou aviso de colapso. Sobre a energia elétrica na 

piscina municipal, é verdade que o contador instalado ainda é o contador de obras e a 

EDP solicitou a sua substituição, que será concretizada o mais rápido possível. 

Finalmente, sobre o pedido do Núcleo Rio Homem para a concretização de atividades 

nas Festas Concelhias, tal pedido estava previsto no orçamento das Festas, sendo 

comum que uma associação que colabora com o Município na organização de eventos 

solicite apoio financeiro, neste caso de montante pouco significativo. ---------------------- 

 

----- Sendo 11:40 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


